

et à une augmentation générale du capital de la Banque Mondiale lorsque cela s'avèrera nécessaire.

Terrorisme international

Sur le plan politique, la question du terrorisme international a dominé les discussions entre les sept chefs de gouvernement. Les dirigeants du monde industrialisé prévoient coopérer au développement de mesures qui feront face aux menaces que représente le soutien de la Libye aux groupes terroristes internationaux.

« Le terrorisme n'a pas de justification, c'est un cancer qui doit être combattu implacablement, et sans compromis, » ont proclamé les Sept dans un communiqué. M. Mulroney s'est déclaré satisfait des mesures prises par les pays membres du Sommet dans le but « d'ôter aux terroristes l'occasion et les moyens d'atteindre leurs buts ».



Le premier ministre Mulroney (au centre) et le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Joe Clark (à gauche), ont été reçus par le premier ministre du Japon, M. Yasuhiro Nakasone.

Rencontre canado-japonaise

Dès le lendemain du Sommet économique, le premier ministre du Canada a entrepris une visite officielle de deux jours au Japon. Il répondait ainsi à l'invitation faite par son homologue, M. Yasuhiro Nakasone, venu au Canada en janvier dernier.

M. Mulroney, lors d'une rencontre bilatérale de plus d'une heure et demie avec M. Nakasone, a souligné l'importance « d'éviter les perturbations sur le marché » et a laissé entendre aux Japonais qu'ils pourraient espérer « des accommodements » en ce qui a trait à de nouveaux investissements pour la production et l'assemblage d'auto et de pièces.

Ottawa conserve l'espoir de vendre un réacteur CANDU au Japon, à la suite de démarches entreprises il y a plusieurs années.

Plus que des matières premières

Premier dirigeant canadien invité à s'adresser au Parlement nippon, M. Mulroney a rappelé l'intérêt des deux pays à resserrer encore davantage leurs échanges commerciaux, culturels et techniques. « Le Japon doit cesser de percevoir le Canada comme un exportateur de ressources naturelles et ouvrir ses portes aux technologies de pointe qu'il développe », a déclaré le premier ministre Mulroney, devant la Diète japonaise.

Le Japon connaît bien les matières premières canadiennes, mais « nous avons aussi des capacités d'envergure mondiale dans des secteurs comme les transports et les communications. Nous pouvons faire beaucoup plus dans les domaines du transfert de technologie et de la coopération scientifique et technique, » a-t-il dit.

L'an dernier, les échanges entre les deux pays atteignaient 12 milliards de dollars, mais

la très grande partie des 5,7 milliards d'exportations canadiennes se limitaient à des minéraux, des céréales, du bois et du papier.

Pour le Canada, il importe que le marché nippon « soit accessible à toute la gamme de nos exportations ». Des efforts ont été faits par Tokyo pour ouvrir ses marchés aux produits canadiens mais « d'autres initiatives sont nécessaires, » a dit le Premier ministre. À cet égard, le Premier ministre pensait plus particulièrement aux produits de l'agriculture, des pêches et de la forêt.

Le Canada et le Japon doivent renforcer leurs échanges non seulement commerciaux mais aussi culturels et politiques. M. Mulroney promet de « s'assigner comme tâche prioritaire la multiplication des échanges d'étudiants et d'industriels ».

Une association parlementaire canado-nippone vient d'être créée, et des échanges



Les premiers ministres du Canada et du Japon ont effectué une revue de la garde d'honneur.

Sécurité nucléaire

En ce qui concerne la sécurité nucléaire, dossier imposé à l'ordre du jour par la catastrophe de Tchernobyl, les Sept se sont entendus sur la nécessité de renforcer les mesures de sécurité dans les centrales nucléaires et d'améliorer les procédures d'échange d'information en cas d'accident.

M. Mulroney s'est dit heureux des résultats du Sommet de Tokyo, estimant que le Canada avait atteint ses objectifs.

Rendez-vous en Italie

Le prochain sommet des Sept aura lieu en Italie, en 1987. La date et l'endroit précis de la rencontre n'ont cependant pas encore été déterminés. L'événement se tient habituellement au printemps.

Le lieu du sommet change chaque année, organisé à tour de rôle par chacun des pays participants.

systématiques prendront place régulièrement.

Les deux pays ont annoncé, le 7 mai, un accord sur la coopération scientifique et technique et une première rencontre dans ce sens se tiendra à Vancouver, en septembre prochain. Une Convention sur les doubles impositions a en outre été conclue afin de favoriser le commerce et l'investissement et de contribuer au renforcement de la coopération économique canado-japonaise.

M. Mulroney a tenu à rassurer les Japonais sur les conséquences des négociations commerciales entre le Canada et les États-Unis. Le Canada veut en même temps étendre ses relations commerciales avec les pays de l'Asie et du Pacifique.

Investissements

Le Premier ministre a également rencontré un groupe d'hommes d'affaires nippons dont des dirigeants de plusieurs multinationales nipponnes venus l'entendre dire « qu'il est